

Datum: 09.03.2016

**Berner
Landbote**
Wochenzeitung von Thun bis Bern



Berner Landbote
3123 Belp
031/ 720 60 10
www.bernerlandbote.ch

Medienart: Print
Medientyp: Tages- und Wochenpresse
Auflage: 106'657
Erscheinungsweise: 25x jährlich

Themen-Nr.: 541.003
Abo-Nr.: 1008268
Seite: 9
Fläche: 44'847 mm²



Die Gartenbauschule Hünibach profitiert von einem mediterranen Mikroklima.

Neue Direktorin der Bio-Schule

HÜNIBACH • Die Gartenbauschule Hünibach hat mit Marianna Serena eine neue Direktorin. Der Stiftungsrat wählte die Ingenieurin und Lehrerin zur Nachfolgerin von Renate Lorenz.



Berner Landbote
3123 Belp
031/ 720 60 10
www.bernerlandbote.ch

Medienart: Print
Medientyp: Tages- und Wochenpresse
Auflage: 106'657
Erscheinungsweise: 25x jährlich

Themen-Nr.: 541.003
Abo-Nr.: 1008268
Seite: 9
Fläche: 44'847 mm²

Ab dem 1. Juli 2016 hat die Gartenbauschule Hünibach wieder eine Direktorin: Mit *Marianna Serena* wählte der Stiftungsrat eine Persönlichkeit mit vielfältigem beruflichem Werdegang.



Als Haushaltungs- und Sportlehrerin, Arbeitstherapeutin und dipl. Ingenieurin FH in Hortikultur/Umweltingenieurwesen ist Marianna Serena für die neuen Herausforderungen bestens gerüstet.

Die bisherige Direktorin Renate Lorenz verlässt die Bio-Schule am Thunersee Ende Juli nach 17 Jahren. Während dieser Zeit musste sie immer wieder für die staatlich unterstützte Institution kämpfen. Heute erwirtschaftet die Schule rund die Hälfte des Budgets selber. Sie beschäftigt 40 Mitarbeitende und bietet 50 Lehrstellen für Ju-

gendliche mit erschwerten Einstiegsbedingungen. Die Institution ist die einzige biologisch-dynamische Gartenbauschule der Schweiz. Jährlich startet eine neue Klasse mit 18 Lernenden.

Acht Jahre bei ProSpezieRara

Der Stiftungsrat der Gartenbauschule wählte Marianna Serena zur Nachfolgerin. 1971 geboren, liess sich Marianna Serena nach der Matura zur Haushaltungslehrerin ausbilden. Nach vierjähriger Tätigkeit als Lehrerin an der Oberstufenschule Mönchaltorf wechselte sie zur Institution Therapeutische Gemeinschaft Neuthal. Dort betreute sie drogenabhängige Jugendliche und Erwachsene in den Bereichen Garten, Hauswirtschaft und Küche. Nach drei Jahren als Arbeitstherapeutin wechselte Marianna Serena hauptberuflich in den Gartenbau.

Sie absolvierte ein Studium zur dipl. Ingenieurin FH in Hortikultur/Umweltingenieurwesen. Die Ausbildung führte

sie zu ProSpezieRara, wo sie ihr Wissen während acht Jahren vielseitig einsetzen und erweitern konnte. Unter anderem leitete sie Projekte zur Erhaltung der genetischen Ressourcen für Ernährung und Landwirtschaft und führte die Samenbibliothek mit mehr als 600 Garten- und Ackerpflanzensorten.

Journalistin und Buchautorin

Marianna Serena ist auch als Journalistin und Autorin tätig: Sie schreibt für die Zeitschrift «Bioterra» und verfasste das «Lexikon alter Gemüsesorten». Bis zu ihrem Stellenantritt in der Gartenbauschule am 1. Juli 2016 arbeitet die designierte Direktorin als Sachbearbeiterin für Umwelt und Energie in der Gemeinde Spiez. Kürzlich schloss sie mit dem CAS für Umweltrecht an der Fachhochschule Nordwestschweiz (FHNW) in Muttenz ab. Marianna Serena ist verheiratet und lebt seit drei Jahren in der Gemeinde Hilterfingen. **pd/dv**